

## 定 例 教 育 委 員 会 会 議 録

令和5年12月25日定例教育委員会が、一宮市役所本庁舎6階特別会議室に招集された。

### 1 定例教育委員会議案案件

第47号議案 一宮市立小中学校卒業式及び入学式の日について

第48号議案 令和6年度一宮市における「県民の日学校ホリデー」実施日について

### 2 出席委員

高橋教育長 浅野委員 浅井委員 五藤委員 高橋委員 青山委員 川松委員

### 3 欠席委員

無

### 4 一宮市教育委員会会議規則第15条の規定により出席したものの職氏名

森教育部長 平野教育部次長 福田総務課長 櫻井学校教育課長 浅井学校給食課長  
白木生涯学習課長

### 5 同上規則第17条の規定により書記として出席したものの職氏名

川延総務課専任課長 平山総務課課長補佐 遠藤総務課主査

### 6 傍聴者

1名

## 会 議 て ん 末

高橋教育長（午後1時30分着席、開会を宣言）

ただ今から、12月の定例教育委員会を開催いたします。本日の会議録署名者を高橋委員と五藤委員のお二人にお願いいたします。それでは、11月の定例教育委員会の会議録がお手元に渡っていると思いますが、これについて何かございませんか。

各委員

異議ありません。

高橋教育長

ご異議がないようでございますので、11月の定例教育委員会の会議録について承認いたします。それでは本日の議案の審議に入ります。第47号議案 一宮市立小中学校卒業式及び入学式の日についてご説明をお願いします。

櫻井学校教育課長

第47号議案 一宮市立小中学校卒業式及び入学式の日について、別紙案を添えて教育委員会の審議に付するものであります。提案理由は、令和5年度の小学校及び中学校の卒業式、また、令和6年度の小学校及び中学校の入学式の日を決定するため、本案を提出するものです。（別紙（案）に基づいて説明）よろしくご審議をお願いいたします。

高橋教育長

何かございませんか。

委員

近隣自治体の日程はいかがでしょうか。

櫻井学校教育課長

県内では、名古屋市を除く尾張部で同一日程です。三河部は、小学校の入学式と始業式を同日の4月5日としていますが、その他は一宮市と同一日程です。

高橋教育長

例年、三河部は小学校の入学式と始業式を同日とし、尾張部は別日としています。各教育長会で情報交換をしながら決定しますので、県内はほぼ同一日程となっています。

高橋教育長

他に何かございませんか。

各委員

賛成いたします。

高橋教育長

全員賛成ですので、第47号議案 一宮市立小中学校卒業式及び入学式の日について、原案どおり可決いたします。続きまして、第48号議案 令和6年度一宮市における「県民の日学校ホリデー」実施日について、ご説明をお願いします。

櫻井学校教育課長

第48号議案 令和6年度一宮市における「県民の日学校ホリデー」実施日について、別紙案を添えて教育委員会の審議に付するものであります。提案理由は、令和6年度一宮市における「県民の日学校ホリデー」実施日を決定するため、本案を提出するものです。(別紙(案)に基づいて説明) よろしくご審議をお願いいたします。

高橋教育長

何かございませんか。

委員

11月22日(金)を提案した理由を教えてください。

櫻井学校教育課長

なるべく連休にしたいと考え、金曜日と月曜日を候補にしました。今年度は月曜日に実施しましたが、月曜日は公共施設の休館日と重なっており各施設に協力要請をし、各施設の判断で開館していただきました。しかし、県民の日学校ホリデーの趣旨に沿って、全市的に協力を依頼したいため来年度については金曜日を選択しました。また、高校入試のための準備などの学校運営にも問題がない日としています。

委員

三連休を期待している保護者や子どもは少なからずいらっしゃると思いますので、その点を踏まえたご提案であることが確認できて安心しました。

高橋教育長

他に何かございませんか。

委員

県民の日学校ホリデーが実施される日とその直後の休日に、部活動や部活動の大会の開催はあるのでしょうか。

櫻井学校教育課長

趣旨に沿って家庭での活動を促進していますので、学校は閉校日とし、部活動もありません。

委員

今年度のことについて、教員の有給取得率はどのくらいでしょうか。また、実施初年度なので、苦慮したことなど、教員や保護者からご意見はありましたか。

櫻井学校教育課長

今年度も閉校日扱いとしたため、ほとんどの教職員が有給休暇を取得したと思われます。初めての取組でしたが、とくに意見等はありませんでした。ご家庭によっては保護者の有給休暇取得が難しいことから、子育て支援課に協力要請し、放課後児童クラブを利用しているご家庭は県民の日学校ホリデー当日も利用できるようにしました。

委員

県民の日学校ホリデーにあわせてラーケーションを取得されているご家庭もあったと認識しています。ラーケーションの取得率はどのくらいでしょうか。

櫻井学校教育課長

集計していないため不明です。先日伺った中学校では、現時点で1割弱程度の方が取得されていると聞いています。

委員

給食の観点からラーケーション導入で何か感じるところはありますか。

浅井学校給食課長

ラーケーションは事前に欠席と分かるため、食数の管理に困ることはありません。

委員

恐らくないと思いますが、県民の日学校ホリデー当日に事故等の報告はありましたか。

櫻井学校教育課長

ありません。

委員

今後も続いていく制度ですので、万が一の事故等が起こらないよう子どもたちに対して過ごし方の指導を徹底していただきたいです。

委員

閉校日扱いなので、学校の電話は繋がらないと思いますが、保護者から学校へ急な連絡を要する場合の対応方法や電話が繋がらないことの周知はどのようにしていますか。

櫻井学校教育課長

事前に各学校から保護者に対して文書で周知をし、急な連絡は教育委員会にするようにしています。また周知文は、各学校の玄関にも張り出しています。なお今年度は、教育委員会へのお問い合わせはありませんでした。

委員

県民の日学校ホリデー当日には、宿題の量を調整されているのでしょうか。

櫻井学校教育課長

各学校の判断になりますが、趣旨を第一に考えて調整していると考えています。

委員

県民の日学校ホリデーに限らず自主学習の比重が高くなってきていると感じています。

週末や長期休暇には、1人1台端末を持ち帰りICTを生かした学習が促進されています。

高橋教育長

他に何かございませんか。

委員

当社の社員では、県民の日学校ホリデーに有給休暇を取得する方がいませんでした。一般企業にはまだまだ浸透していないように感じています。市職員の有給休暇取得率はいかがでしょうか。

福田総務課長

小中学生のお子さんがある職員の有給休暇取得率は高かったです。

高橋教育長

県民の日学校ホリデー当日に有給休暇取得が難しいご家庭もまだまだ多くあると思います。そのためにも、子どもだけで過ごせる場所を用意することが重要だと考えています。今年度は実施日が月曜日でしたが、趣旨に賛同し休館日に関わらず開館してくださった公共施設がいくつかありました。

森教育部長

歴史民俗資料館、各図書館は開館し、また、体験活動などのイベントを実施していただきました。放課後児童クラブも朝から利用可能としていただきました。

委員

放課後児童クラブは普段利用していない方も利用可能だったのでしょうか。

森教育部長

普段からご利用されている方のみ利用可能でした。

高橋教育長

他に何かございませんか。

委員

先ほどお話のあった、市職員で県民の日学校ホリデーに有給休暇取得していた方は、女性か男性かわかれば教えてください。

福田総務課長

女性も男性もどちらもいました。

高橋教育長

他に何かございませんか。

各委員

賛成いたします。

高橋教育長

全員賛成ですので、第48号議案 令和6年度一宮市における「県民の日学校ホリデー」実施日について原案どおり可決いたします。以上をもちまして、本日の審議を終わります。次に報告事項をお願いいたします。

## 報 告 事 項

森教育部長

12月議会について

福田総務課長

一宮市教育委員会後援名義の使用許可について

隣接校選択制について

教育委員会事務点検評価報告書について

浅井学校給食課長

学校給食レストランの募集結果について

そ の 他

福田総務課長

令和6年一宮市二十歳のつどいについて、給食試食会の日程について、1月・2月・3月・4月の定例教育委員会の日程について、令和5年度第2回総合教育会議の日程について、卒業式及び入学式の日程について

櫻井学校教育課長

一宮手をつなぐ子らの教育展について

閉 会 宣 言

高橋教育長

これをおもちまして、本日の会議を終わります。

以上、会議のてん末を記録し、相違ないことを証するため、ここに署名する。

教 育 長

委 員

委 員